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本报讯 （记者 胡萍 见习
记者 汪怡心 通讯员 周瑜）

“昨天是到我家调查， 花了 2 个
小时。 今天我受弟弟委托，帮忙
他家进行实物调查。 ”9 月 1 日
是开化水库实物调查工作正式
进村入户的第五天，齐溪镇岭里
村后溪自然村里秩序井然。村民
姜厚佑在其弟家帮助工作人员
一起开展实物调查。

岭里村涉及开化水库实物
调查工作的共有 687 户、2137
人。 为更好推动此项工作，镇村
干部、开化水库前期办工作人员
以及浙水设计移民院的专业调
查员每天早上 7 点多就到岗到
位，早早开始走访农户，开展相
关工作。

实物调查小组成员张文富

相告：“8 月 28 日刚开始时，有
些村民不明白不清楚的地方很
多，所以解释说明等工作相应比
较多，一天仅能进行四五户实物
调查，现在效率明显提升，这几
天每天都可做实物调查七八户，
到目前已经完成了近 40 户村民
的实物调查工作。 ”

岭里村的推进情况只是整
个开化水库实物调查工作的一
个场景。开化水库实物调查工作
共涉及 1416 户村民， 在镇村干
部、开化水库前期办工作人员及
专业调查人员的合力推进下，截
至 9 月 1 日，已完成 122 户村民
确认签字。

“本次调查签字是对农户人
口、房屋及附属物等财产情况的
登记确认。真正的赔偿要等到移

民安置政策出台，到那个时候还
会对人口进行核对，对有需要的
房屋进行评估。 ”开化水库前期
办相关工作人员介绍，开化水库
工程是公益性、基础性、战略性
三者兼具的一个项目，是集农田
灌溉、防洪发电、饮水安全、旅游
开发和改善生态环境于一体的
大型综合水利枢纽工程，既是重
大的基础工程，又是重要的民生
工程， 更是经济发展的支撑工
程。 工程建成后，将产生巨大的
经济、社会和生态效益，对县域
经济社会可持续发展具有重大
意义。为了尽早促成开化水库建
设，希望更多村民给予实物调查
工作最大的支持与配合。

本报讯 （记者 胡绍康） 9
月 1 日下午，县委书记项瑞良带
领党政考察团前往江山考察交
流。县领导张伟刚、余尧正、余建
华、胡炳泉、程水珍、何万彬，各
乡镇、芹阳办事处及相关部门主
要负责人参加考察活动。

考察团一行先后前往大陈乡
大陈村、 贺村镇耕读村考察美丽
乡村建设。 大陈村是省首批美丽
乡村建设精品村， 也是中国村歌
发祥地。 考察团一行观看了村民
表演的乡土节目， 沿着青石路察
看村容村貌， 深入村庄了解农民
生活情况。在耕读农场，考察团一
行参观了新乡土度假区、 水上屋
度假区等精品民宿，边走、边看、
边想，开阔了眼界、拓宽了思路，
更找到了差距、增添了压力。

据了解， 江山市于 2009 年

启动“中国幸福乡村”建设，全面
开展富裕乡村、满意乡村、文明
乡村、美丽乡村、和谐乡村“五村
联创”活动，制定了具有江山特
色的“示范村及景区村”建设标
准，目前，全市 292 个行政村中，
有 110 个村完成创建； 同时，通
过村歌文化， 率先在全国打响
“中国乡村好声音”品牌，通过村
歌文化凝聚带动村民为建设“幸
福江山”贡献力量。

交流会上,江山市委书记童
炜鑫详细介绍了该市近年来的
经济发展情况及美丽乡村创建
情况。他说，近年来，江山市深入
实施工业强市和旅游富民“两轮
驱动”战略，经济社会健康有序
发展。江山和开化各有其独特的
基础和优势，希望两地能够继续
加强对接，互相学习借鉴先进经

验，取长补短、优势互补，推动两
地共同进步。

项瑞良在交流时说，童炜鑫
同志在开化期间，为开化经济社
会发展、 为开化民生福祉的改
善，为开化知名度的提高，做出
了不懈努力和贡献，得到了全县
上下的高度认同。江山文化底蕴
深厚，文明程度高，作为衢州各
区县的“领头羊”、“带头人”，不
断开创经济社会发展和生态文
明建设新局面，对于开化具有极
强的学习借鉴意义。希望双方进
一步加强沟通联系， 相互比拼，
互促共赢，共同推动两地经济社
会更好更快发展。

江山市领导童炜鑫、 舒畅、
毛江妹、王子平、何日根、张志
军、祝继友等陪同我县党政代表
团考察或参加交流会。

“一盘棋”是抓人促事，
重点解决干部队伍执行力
问题。

为政之要， 莫先乎人；
成事之要，关键在人。 领导
干部这个“关键少数”能否
发挥关键作用，事关钱江源
头“大花园”的前途命运。

建设钱江源头“大花
园”，任务艰巨，意义重大。
那么，我们应如何牢牢抓住
这一重大机遇？关键在于切
实加强党的建设，建立以基
层为重点、 以考评为基础、
以奖惩为导向、以榜样为力
量的工作推进机制，形成布
置、检查、督查、考核、奖惩
“一条龙”， 下好党建引领
“一盘棋”，以党建工作的新
突破，推动经济社会的新发
展。

下好“一盘棋”，要建立
“大基层”工作机制。要着力
打造部门围绕乡镇转、乡镇
围绕中心战、村社跟着乡镇
干的工作机制。乡镇要落实
主体责任，切实增强乡镇党
委的领导力和掌控力。村级
组织要避免村社机关化、行
政化、空心化，充分发挥一
线作用。党员干部要带头冲
锋， 平常时候看得出来、关
键时刻站得出来、危急关头

豁得出来。
下好“一盘棋”，要建立

“大督查”工作机制。以实绩
论英雄，凭实干定奖惩。 着
力健全大督查考评机制，建
立协调督查联动机制，强化
乡镇部门落实责任，把考评
的“紧箍咒”戴到每个干部
头上，把督查的“鞭子”抽到
每个干部身上，最大限度调
动各方积极性，推动中心工
作落到实处。

下好“一盘棋”，要建立
“大人事”工作机制。坚持正
确选人用人导向，把优秀干
部选出来用起来；加大干部
关心关爱力度 ,� 激发干部
队伍活力； 用好人才新政，
形成更强的引人、 留人、圈
人、抢人效应，着力打造一
支与“大花园”建设素质要
求相匹配的“开化铁军”。

下好“一盘棋”，要建立
“大宣传”工作格局。用创新
走出媒体融合发展新路径，
构建宣传统一管理、资源统
一使用、 力量统一调配、策
划统一组织、考核统一标准
的大宣传格局。要坚持把笔
头、镜头聚焦基层、聚焦一
线，用正面典型激励，用反
面典型警示，形成建设“大
花园” 比学赶超的良好氛
围。

镇村部门合力推进开化水库实物调查工作

下好“一盘棋”
共建“大花园”
———五论学习贯彻县委十四届三次全会精神

我县党政代表团赴江山考察

本报评论员

9月 4日，是新学期开学的第一天。 下午放学时间，记者在高坑坞幼儿园看到，一辆黄颜色的“长鼻子”
校车已准备就绪，孩子们在老师的带领下陆续登车。 据了解，这辆 19座的宇通校车长 5.5米，重达 6 吨，发
动机内置灭火装置，车厢内还配备有急救箱。 目前我县已有三所学校配置了专业校车，更好地保障学生们
上下学安全。 记者 余问清 通讯员 程明祥 摄

本报讯 （记者 刘祺然）
9 月 4 日下午，县政协召开十
届常委会第三次会议，县政协
主席华寿军， 副主席程水珍、
谷声，秘书长张叶林，以及县
政协常委会组成人员出席会
议。

会议协商通过了有关人
事事项。

华寿军指出，及时进行人
事调整，是县委高度重视政协
工作的重要体现，也是对政协
工作的补充和加强，广大新履
职的同志应更好地发挥自身
作用，更加主动地立足新的岗
位，为我县经济社会发展作出
更加积极的贡献。 他认为，县
十届政协自换届以来，在县委
的坚强领导下，在全体政协委
员的共同努力下，通过对九届
政协工作的总结和提升，呈现
出了制度建设更加完善、组织
建设全面加强、工作机制更加

有序、委员活动更加丰富的良
好工作态势。广大政协委员通
过多层次开展政治协商、多渠
道开展民主监督、多形式开展
参政议政和同步推进其他各
项工作的方式，使县政协的调
查研究能力和参政议政的话
语权得到了进一步增强。

就做好下一步工作，华寿
军强调，当前全年各项工作已
经进入冲刺阶段，全县广大政
协委员要认真学习贯彻习近
平总书记“7·26”重要讲话精
神和县委十四届三次全会精
神，努力做到聚焦经济建设不
动摇、 着力推进转型升级；聚
焦项目建设不放松、着力增强
发展后劲；聚焦优化环境不偏
离、着力提升城乡环境；聚焦
社会和谐不懈怠、着力画好同
心圆，以优异的成绩迎接党的
十九大胜利召开。

县政协召开十届常委会
第三次会议

““长长鼻鼻子子””新新校校车车启启用用


